
Ottantunesimo incontro Tavolo tecnico PNRR -
09/02/2024
In data 09.02.2024 si è tenuto l’ottantunesimo incontro del tavolo tecnico sulle
misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il
materiale raccolto degli incontri precedenti.
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante
l’incontro:
1. Avanzamento OIDC, ulteriori 9 enti si sono aggiunti all’on boarding:

a. Comune di Campegine
b. Comune Sant' Ilario D'Enza
c. Comune di Montecchio Emilia
d. Comune di Gattatico
e. Comune di Canossa
f. Comune di Bibbiano
g. Comune di Cavriago
h. Comune di San Polo D'Enza
i. Unione Val D'Enza

2. Era stata discussa a luglio la possibilità del servizio PEC, in parte legato ad
INAD (Indice nazionale dei domicili digitali) ed in parte legato all’utilità di
tale servizio. Era stata condotta anche un’analisi economica. Si segnala
che c’è stata un’evoluzione di mercato: si cita il Servizio SpidMail di
Namirial. Da qualche settimana eroga un servizio di PEC gratuita a tutti i
cittadini con riconoscimento mediante SPID, con qualunque provider. Ci
sono due diversi domini: domicilio.online e spidmail.it quindi l’utente può
scegliere su quale dei due attivare la PEC ed è gratuita per sempre in
ricezione ed ha un costo in trasmissione. Dato che agli enti interessa
particolarmente la ricezione, si segnala la gratuità di questo aspetto.
Questa potrebbe pertanto essere una soluzione per la finalità che ci si era
posti. Per approfondimenti, di seguito il link
https://www.namirial.it/pec-gratuita-spidmail/

3. Interviene Tartari di RER: l’incontro di ieri sulla presentazione del nuovo
modello di Comunità Tematiche è stato un successo, già da oggi, al
23.02.2024 si potrà aderire alla Comunità Tematiche e procederanno alla
condivisione del materiale e delle registrazioni per chi non avesse potuto

https://www.lepida.net/pnrr


partecipare. Mazzini in merito aggiunge che il tavolo tecnico PNRR molto
probabilmente diventerà uno dei tavoli permanenti della Community
Network.
Per maggiori informazioni sul Sistema delle Comunità Tematiche:
https://digitale.regione.emilia-romagna.it/notizie/archivio/2024/gennaio/c
omunita-tematiche-dell2019emilia-romagna-si-parte-con-il-nuovo-mod
ello
https://digitale.regione.emilia-romagna.it/comtem
Le adesioni sono aperte da ora, tutti gli Enti sono invitati ad aderire entro il
23 febbraio

4. Interviene Artioli di ANCI:
a. ANCI sosterrà tutta la fase di adesione dei Comuni alle Comunità

Tematiche;
b. In merito all’imminente webinar sul tema delle asseverazioni per la

misura 1.2, non sono arrivate segnalazioni al PUC di richieste
particolari, infatti attualmente non ci sono problematiche o
segnalazioni sulle asseverazioni poiché queste sono imminenti e
nessuno è ancora arrivato a tale necessità. Per questo motivo il
webinar sarà posticipato proprio per attendere che le necessità
diventino mature.

c. in merito al SUAP, prima di Natale avrebbero dovuto essere
pubblicati i due bandi uno per le Regioni e uno per i Comuni
autonomi (laddove cioè (i) un Comune non ha alcun tipo di
contrattualizzazione con UnionCamere ed Infocamere, ma la
definizione è ancora in corso di discussione poiché ci sono diversi
servizi , (ii) se un comune non appartiene ad una delle nove Regioni
nelle quale esiste una piattaforma comune che eroga alcuni tipi di
servizi (iii) la situazione però è molto variegata, pertanto vanno
individuati i Comuni “ibridi” in modo che i contenuti dei due bandi
siano definiti per poter far sì che i Comuni adeguino le proprie
situazioni alle regole di interoperabilità) sul tema di adeguamento
alle specifiche di interoperabilità pubblicate a novembre 2023 sulla
Gazzetta Ufficiale. Ci sono ritardi per vari motivi, è emerso che le
riflessioni fatte sui mesi autunnali sui servizi attualmente erogati
presenta una situazione molto variegata pertanto sono in
attivazione tavoli di confronto soprattutto per affrontare
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problematiche specifiche portate da ANCI al Dipartimento della
Funzione Pubblica ed al MIMIT in modo che tali problematiche siano
affrontate poiché rimane il fatto che il SUAP fa parte delle funzioni
afferenti ai Comuni. Pertanto tali avvisi non risultano imminenti.

5. Interviene Mineo del Comune di Bologna:
a. chiede il destino del tavolo PNRR e la sua correlazione con le diverse

ComTEM, e richiede in particolare di mantenere il tavolo operativo.
b. Comunica che ci sarà un tavolo di aggiornamento sul Fascicolo del

Cittadino, misura 1.4.1 alle ore 10:30 del prossimo venerdì 16.02.2024.
c. misura 1.4.5 piattaforma SEND: chiede se c’è qualche aggiornamento

che stia procedendo il confronto tra gli intermediari per i pagamenti
e PagoPA per una soluzione di modello centralizzato e asincrono dei
pagamenti per consentire un’integrazione tra pagamento e
processo di notifica

d. esprime preoccupazione per l’attuale processo di gestione degli
acquisti alla luce delle novità introdotte, ed auspica che ci siano
iniziative per trovare soluzioni.

6. Mazzini risponde in merito al punto 5a che la cadenza settimanale del
tavolo verrà mantenuta ed in merito alla richiesta del punto 5c interviene
Sberlati di Lepida e ha spiegato che stanno facendo degli incontri con RER
e non hanno notizie ulteriori, PagoPA però ha comunque aperto un dialogo,
quindi la situazione è migliore rispetto a qualche mese fa.

7. Per la prossima settimana si procederà a fornire uno stato dell’arte, in
merito a come PayER si può dotare di un modulo per interfacciarsi con
SEND

8. Mazzini interviene confermando le difficoltà sugli acquisti espresse da
Mineo, Artioli conferma la sensibilità e l’impegno di ANCI in merito.

9. Interviene Fiorentini del DTD sul tema proroghe:
a. in merito alle proroghe sulla misura 1.4.1 se ne discuterà all’incontro

del 14.02;
b. chiede in particolare di non richiedere a ridosso delle scadenze le

proroghe in virtù della previsione di una possibile programmazione.
Le proroghe infatti andranno concordate con il Team del DTD;

c. le proroghe che possono essere richieste automaticamente sono 2.
10. Tema di digitalizzazione dei contratti con ANAC: sarebbe bene fare una

richiesta corale da parte degli Enti verso ANACper definire come trattare



gli affidamenti in house, al prossimo incontro si porterà un
approfondimento.

11. Alpi di Unione Romagna Faentina chiede se ci sono aggiornamenti o
tempistiche lato MINT sulla 1.4.4, in particolare cosa manca per riuscire
ad asseverare. Fabbricatore informa che è il Poligrafico che deve esporre
dei servizi sul portale, ci si aspetta che la problematica rientri per la
prossima settimana, lato Lepida sono stati fatti tutti i passaggi. Terremo
monitorato per il prossimo incontro.

12. Offerte Lepida:
a. Misura 1.4.1: 100 offerte inviate e 74 offerte accettate
b. Misura 1.4.4 OpenID Connect: 115 offerte inviate e 82 accettate
c. Misura 1.2 IaaS: 39 offerte inviate e 27 accettate
d. SaaS Datagraph modello 1: 37 offerte inviate e 30 offerte accettate
e. SaaS Maggioli modello 1: 14 offerte inviate, 11 offerte accettate e circa

10 formalizzazioni in coso
f. SaaS Maggioli modello 2: circa 10 formalizzazioni in corso
g. SaaS Ambito modello 1: 10 formalizzazione in corso
h. Saas PalItalsoft modello 1: 1 offerta inviata
i. Saas Datamanagement Italia modello 2: 1 offerta inviata, 1 proposta

inviata e circa 10 nuove richieste in corso di definizione
j. SaaS Lepida: 6 offerte inviate e 3 offerte accettate
k. Misura 1.4.3 Genio: 14 offerte inviate e 3 offerte accettate
l. Misura 1.5 Cybersecurity: 1 Offerta Inviata


